
 

   

 
 

ATA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

2024/2025 

(CONVOCAÇÃO nº 83/2025- CIPA/SEDUC – D.O.S. 6 de maio de 2025) 

 
Aos vinte e oito dias do mês de maio de 2025, foi realizada a 12ª Reunião Ordinária da Comissão 1 

Interna de Prevenção de Acidentes e de Assédio – CIPA Setorial Educação, nas dependências do 2 

Auditório do Paço Municipal, Praça Mauá, s/nº, Centro, Santos, com a presença dos 3 

representantes da CIPA Setorial Educação, Sras. Rosana da Costa Corrêa Parra (presidente), 4 

Andrea Christina Wolfsohn, Mariana de Paula Silva, Gildenice dos Santos de Almeida, Ana Paula 5 

Strafacci Teixeira, Darlene Regina Faria, Raquel Fonteles Morais e Shirley Thomaz Gama,  e do 6 

Sr. Adolfo José Li Toledo de Vargas, e da representante da Coordenadoria de Engenharia de 7 

Segurança do Trabalho da Secretaria de Finanças e Gestão (COSEG/Sefin) Sra. Suzana Cunha de 8 

Oliveira Lima. Ordem do dia: Abertura: A presidente informou que a cópia da ata das reuniões 9 

de fevereiro, março e abril/25 foram enviadas, por e-mail, em 25 de abril para todos os cipeiros 10 

que estiverem no grupo de e-mails cipa-seduc@santos.sp.gov.br. Solicitou a ciência de todos os 11 

presentes. A presidente solicitou que os cipeiros façam anotações dos assuntos que foram 12 

abordados na reunião e que estas informações sejam encaminhadas para a Presidente em até dois 13 

dias úteis após a reunião por meio de e-mail, whatsapp ou anotação impressa no final da reunião. 14 

Solicitou também que os cipeiros verifiquem se há pendências de assinaturas em atas e listagens 15 

de presença anteriores. 1. Eleição CIPA Setorial Educação 2025/2026: A presidente informou 16 

que após a apuração da votação eletrônica realizada em 21 de maio, foi publicado no Diário 17 

Oficial de Santos do dia 22 de maio o Edital nº5/2025 – CIPA/Seduc com o resultado da eleição. 18 

Foram computados 55,92% (cinquenta e cinco vírgula noventa e dois porcento) de votos, sendo 19 

2362 (dois mil e trezentos e sessenta e dois) votos eletrônicos de um total de 4224 (quatro mil e 20 

duzentos e vinte e quatro) eleitores aptos a votar. Foram analisadas as porcentagens dos anos 21 

anteriores e observou-se um aumento no número de participantes. A presidente registrou que o 22 

período de votação eletrônica foi amplamente divulgado por meio de publicação de Edital no 23 

DOS, e-mail enviado às Unidades Municipais de Educação (UMEs) semanalmente, comunicados 24 

internos via e-mail, pop ups três vezes por semana, e-mail institucional no início da eleição, e-mail 25 

diretamente para os servidores, reportagem na página da Prefeitura Municipal de Santos, Portal da 26 

Educação na página da CIPA Setorial Educação, Instagram da CIPA, Facebook, grupos de 27 

Whatsapp e em reunião com Diretores e Supervisores de Ensino. Foi sugerido que para 2026 28 

podemos pensar em outras estratégias como por exemplo, marcar um dia D onde os cipeiros iriam 29 

nas escolas para divulgar o trabalho da CIPA e fomentar a eleição. A presidente informou que não 30 

conseguimos realizar essa ação neste ano de 2025.  1.1 Treinamento da CIPA: A presidente 31 

informou que a Seduc se enquadra no grau de risco 2, sendo assim, o treinamento para novos 32 

cipeiros ou os que continuam na gestão, tem carga horária de 12 horas em atendimento ao tipo de 33 

risco. Quem já participou do treinamento no último ano, não precisará participar da formação do 34 

ano seguinte, pois este terá validade de até 2 anos, mas no ano seguinte, caso venha a fazer parte 35 

da CIPA, deverá participar do treinamento. Os dias do treinamento serão 4, 5 e 11 de junho das 36 

13h às 17h na sala de reuniões da Supervisão de Ensino. Já a eleição do vice-presidente, posse e 37 

primeira reunião estão agendados para o dia 25 de junho das 13h30 às 16h. 2. Plano de trabalho: 38 

A presidente apresentou o plano de trabalho da atual gestão para analisar as ações que foram 39 

realizadas e propor sugestões de continuidade de alguns itens para gestão 2025/2026. 3. 40 

Formações: 3.1 Primeiros Socorros SAMU nas Escolas e Noções de Combate a Incêndio para 41 

os meses de maio e junho, um representante por UME (convocação) e vagas a convite para 42 

Entidades Subvencionadas. A cipeira Darlene sugeriu que as formações poderiam ocorrer durante 43 

o recesso escolar, mas a presidente pontuou que não alcançaríamos o público-alvo professores e 44 

educadores de desenvolvimento infantil. A presidente informou que verificará em qual trâmite está 45 



 

a proposta de que enviamos em julho/2024 em que foi proposto que se viabilizasse a participação 46 

de um número maior (ou a totalidade) dos profissionais das UMEs, talvez com a previsão de 47 

suspensão de aulas em período parcial ou previsto o dia de formação em calendário escolar, por 48 

UME ou zoneamento, de forma que possamos ter profissionais preparados para atuar em situações 49 

de emergência. A cipeira Andrea também propôs a oportunização da formação Primeiros Socorros 50 

SAMU nas Escolas no mês de janeiro bem como a viabilização de outras parcerias que possam 51 

ofertar a formação para 100% a todos os profissionais. 3.2 Palestra sobre Assédio Moral: A 52 

presidente informou que no dia 12 de maio, foi oferecida a palestra para Diretores com o tema 53 

Aspectos Gerais da COMINQ no enfrentamento do Assédio Moral. A palestra foi ministrada pelos 54 

doutores Ana Carla Ruiz Rocha, Dario de Araujo Villani e Eduardo Jorge Rodrigues de Miranda. 55 

E dando continuidade ao tema, a presidente informou que por meio do Departamento Pedagógico, 56 

nos foi apresentado o contato do Dr. Davi Cardoso Costa Moura, Presidente da Comissão de 57 

Direito Administrativo da OAB. O Dr. Davi se colocou à disposição de ir nas escolas, durante as 58 

reuniões pedagógicas, para ministrar palestra que dura em torno de 25 minutos que abordará o 59 

tema sobre Assédio Moral. 4. SIPAT Educação: A 14ª Semana Interna de Prevenção de 60 

Acidentes do Trabalho - 14ª SIPAT Educação "Edison Vicente Silvino" - Tema: “Educar e 61 

acolher: aprender a cuidar das emoções e saúde no trabalho" acontecerá no período de 15 a 19 de 62 

setembro de 2025 e fará parte também da programação da Semana de Educação. A presidente 63 

informou que já conseguimos a doação de livros para presentear os palestrantes junto a Sebibli e 64 

FAMS. Ainda temos a expectativa de parceria privada para doação de livros da Pinacoteca. Já 65 

temos confirmado também o apoio da FISK para o oferecimento de Welcome Coffee na abertura 66 

da SIPAT no dia 19. A presidente solicitou aos cipeiros que verifiquem possíveis apoiadores ao 67 

evento para que possamos oportunizar brindes aos participantes. A presidente informou também 68 

que em reunião com a Comissão Organizadora da Semana da Educação, foi sugerida uma palestra 69 

que aborde a Saúde Mental da População Negra, assunto que vai ao encontro da nossa temática e 70 

também aos Objetivos do Desenvolvimento Sustentável temos (Igualdade Étnico-Racial). A 71 

proposta é que seja oferecida no dia 19 de forma on line. 5. Assuntos diversos: 5.1 Kit de 72 

primeiros socorros para as UMEs: A presidente informou que já estamos entregando agora no 73 

mês de maio a segunda remessa de insumos para composição do kit sendo que a última remessa 74 

são itens que estão em processo licitatório (oxímetro de pulso digital em led para dedo, bandagem 75 

triangular de algodão e curativo transparente). Deixamos registrado que em dezembro/ 2024 foram 76 

entregues - Mochila tipo SAMU; quantidade: 1; Atadura de crepe com 15 cm x 4,5 m; quantidade: 77 

5; Esparadrapo impermeável, composto de tecido 100% algodão, cor branca, com tamanho de 5 78 

cm x 4,5 cm; quantidade: 1; Soro fisiológico, cloreto de sódio 0,9%, frasco com 250 ml; 79 

quantidade: 2; Luva nitrilo não talcada, tamanho P, caixa com 100 unidades; quantidade: 1; Álcool 80 

líquido, a 70º, 1 litro; quantidade: 1; e em maio/2025 - Compressa de gaze estéril, pacote com 10 81 

unidades; quantidade: 5; Curativo cirúrgico algodonado estéril, tipo Zobec, tamanho 10x15 cm; 82 

quantidade: 5; Atadura de crepe com 10 cm x 4,5 m; quantidade: 5; Fita micropore hipoalergênica, 83 

porosa, com dorso de não tecido de rayon e viscose, com tamanho de 25mm x 10m, cor 84 

branca; quantidade: 1 e Termômetro digital e baterias; quantidade: 1. Já temos disponível para 85 

entrega tesoura sem ponta. Ressaltamos que s mochila com o kit de Primeiros Socorros deverá 86 

ficar armazenada em local visível e de conhecimento de todos os profissionais que atuam na 87 

UME/ Departamentos. 5.2 Propé ou meia antiderrapante: A presidente compartilhou que em 88 

reunião ordinária da CIPA Educação, após a análise de acidentes de trabalho ocorridos com os 89 

profissionais da educação, foi sugerida a substituição da utilização de propé nas salas de educação 90 

infantil (berçáio), por meias antiderrapantes. Tal proposta busca de forma preventiva reduzir o 91 

número de acidentes e promover a segurança dos profissionais, visto o propé não oferecer 92 

aderência suficiente ao piso. Foram realizados testes de eficácia em duas escolas, UME Sandra 93 

Cristina e Candinha, sendo verificado que a utilização de meia antiderrapante ofereceu maior 94 

segurança em comparação ao uso de calçado coberto com propé. Após a apresentação do relatório 95 

elaborado pela cipeira Andrea, que terá apenas uma revisão para abordar a ODS, encaminharemos 96 

a proposta ao Departamento Pedagógico para que a Seção de Educação Infantil possa analisar e 97 

considerar para utilização nos berçários. 5.3 Medição de ruído no âmbito do Programa de 98 



 

Gerenciamento de Riscos (PGR):  A cipeira Darlene questionou sobre a medição de ruído nas 99 

UMEs, principalmente sobre o barulho que ocorre durante o intervalo das aulas (recreio). Essa 100 

medição é essencial para identificar e controlar os riscos associados à exposição ao ruído no 101 

ambiente de trabalho. A TST Suzana informou que o processo PGR teve que ser refeito e no 102 

momento está em processo de licitação. 5.4 Encontros de autocuidado em saúde mental: A 103 

cipeira Ana Paula compartilhou que as escolas estão elogiando os encontros que estão 104 

acontecendo durante a RPS/RAP. Colocou também como proposta que palestra referente ao tema 105 

fosse oferecido durante a Reunião Pedagógica Avaliativa (RPA). 6. Análise dos Relatórios de 106 

Investigação de Acidentes de Trabalho: Nesse mês não foram analisados relatórios de 107 

investigação de acidente de trabalho. Nada mais havendo a tratar, a presidente deu por finalizada a 108 

reunião.  _______________________________________________________________________ 109 
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